

REFORMA

Ofrecen mejor material electoral

VOTO24

ALEJANDRO LEÓN

En comparación con lo que ofrecerán los materiales del Instituto Nacional Electoral (INE), las urnas y cancelles que instalará el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), el 2 de junio, buscarán aportar mayores garantías a la secrecía del voto y la accesibilidad para personas con discapacidad.

Por las dimensiones, los cancelles del INE podrían dificultar el acceso a las personas en sillas de ruedas, mientras que las del IECM lo facilita, expuso el consejero Mauricio Huesca.

“El cancel INE le apuesta mucho a que tú con tu cuerpo tapes la votación, pero, si eres una persona delgada pues no vas a tapar nada y, además, el efecto de inclinar tu cuerpo a prácticamente unos 75 grados, pues eso permite también que haya muchos claros que permitan ver tu intención del voto.

“La urna INE la van a colocar encima o de un tablón o de una silla de estas de fiestas, que quede un poco más alto de lo normal, para una persona de talla baja o una persona que vaya en silla de ruedas va a ser un poco complicado emitir el sufragio”, dijo Huesca.

Detalló que los cancelles que habilitará el Instituto Electoral local contarán con cortinillas que aíslan al votante.

Mientras que las urnas tienen un tamaño idóneo para personas de diferentes estaturas, a comparación de las de la autoridad federal, las cuales pueden resultar altas para algunas personas, apuntó.



Alejandro León

■ El IECM apostó por reacondicionar material electoral, con el objetivo de ahorrar hasta 120 millones de pesos.



■ El 2 de junio serán instaladas 13 mil 500 casillas por el Instituto Electoral local en toda la Capital.

“Nuestro cancel está a la altura del tronco, del cuerpo de la persona, no tiene que agacharse para votar y nuestro cancel está con la cortinilla y con los laterales perfectamente cubriendo para que nadie te vea cuando votas.

“Tiene la dimensión de lo ancho y lo alto lo suficientemente necesario para que entre una silla de ruedas y la persona pueda emitir su sufragio y, adicionalmente, tiene la cortinilla en la parte trasera, que la cortinilla evita que no haya una visibilidad de ninguno de los puntos”, refirió Huesca a REFORMA.

Hoy el IECM presentará el material electoral que será

colocado en las 13 mil 500 casillas que habrá el día de las votaciones en la Ciudad de México. Se trata de herramientas con más de 20 años de vida que han sido reutilizadas en elecciones anteriores o en el Presupuesto Participativo.

El reacondicionamiento del material permitirá al IECM ahorrar entre 90 y 120 millones de pesos, que es el monto que hubiera costado haberlo adquirido nuevo, acotó.

Huesca agregó que invirtieron 12 millones de pesos para adquirir el material para rehabilitar los insumos, así como para pagar a los trabajadores del órgano.